
2023年药厂参观的心得体会总结 参观药
厂流程心得体会(通用5篇)

心得体会是我们在经历一些事情后所得到的一种感悟和领悟。
我们想要好好写一篇心得体会，可是却无从下手吗？下面我
帮大家找寻并整理了一些优秀的心得体会范文，我们一起来
了解一下吧。

药厂参观的心得体会总结篇一

近日，我有幸参观了一家大型药厂，深入了解了药品生产的
流程和工艺，收获颇丰。在这次参观中，我个人对于药品的
生产和检测流程有了更加深刻的认知，同时也对于药品的重
要性有了更加全面的认识。在接下来的文章中，我将分享我
的参观心得以及体会。

第二段：药品生产流程

药品生产的流程十分繁杂，涵盖的环节也十分复杂。在参观
药厂时，我们分别参观了原料采购、原料检测、药品生产、
药品包装等各个环节。这些环节的扭曲和检测，在保证药品
质量的前提下，也增加了药品生产商的成本。药品生产的巨
大成本也意味着药品的高昂价格，因此我们应该提高自身健
康的意识，减少不必要的药品消费，给我们的身体带来的更
多的是麻烦和问题。

第三段：药品质量保障

在药品生产流程中，药品质量的保障是必不可少的一部分。
在药品生产的各个环节中，药厂都会对药品进行检测，保证
药品的质量。每一种药品都会有严格的生产标准和质量控制
标准，任何一种药品的样品未能达到生产标准，都会被检测
出来，并被严格处理。这方面的数据、经历、人员尤其是塑



造药品生产的可靠性，而品牌的信誉和口碑自然也会得到提
高。

第四段：提高健康意识

药品的质量和安全是我们最为关注的，而我们个人的健康意
识也是至关重要的。在提高健康意识方面，我们同时也需要
关注一些健康知识，既注重营养搭配和合理饮食，也要注重
生活习惯，如适当的运动、保持良好的情绪等等。同时，我
们也应该关注药品的合理使用，对于不同症状应选用不同药
品，在药品的使用剂量上和频率上都应该服从医生或者药师
的建议，以免药物依赖或者副作用加重。

第五段：总结

参观药厂不仅可以增加我们对药品生产流程和质量保障的理
解，还能够增强人们对于药品消费的意识和对健康的关注程
度。在药厂参观时，我们以全新的视角认真观察工作人员的
操作流程和生产过程，也收获了很多关于药品生产和质量保
障的知识。因此，增加自身健康意识，合理购买和使用药品，
才是真正的健康之道。

药厂参观的心得体会总结篇二

上学期很有幸在老师的带领下去参观了著名的制药集团恩威
药业，感觉很有收获，以下，是我一些实践心得体会：

一，要将课本知识与实际相结合

成都恩威集团，是由著名科技实业家薛永新先生带领恩威人
胼手胝足、励精图治发展起来的集科研、生产、贸易为一体
的高科技跨国集团企业。主要产品有胆舒片、藏茵陈颗粒、
小儿咳喘灵颗粒、芪苓益气片、丹萸片、六味地黄胶囊、丹
芎通脉颗粒、洁尔阴泡腾片等，里面也有好多展示药品。



这次参观最大的感触就是课本知识与实践同样重要!我们从事
实际生产时，很多厂房的修建，设备的摆放与选择等都要依
据课本知识来实行指导，课本上的知识点就是一些基础和依
据，而真正在实际操作上，更要结合实际情况而定。书本上
的东西在现实中都立体化了，若单靠在书本上学习会比较抽
象无味，但若与实践相联系的话，就会比较生动了，如这次
参观车间时看到了一些提取设备还有中药炮制设备，这些设
备若只看书上平面图，会很难以去想象他是如何工作的，但
这次亲眼看到整个工作流程后，才豁然开朗，在现实中这些
设备因为需要考虑的因素很多而更加的复杂，但主要结构还
是依照数书中来的，所以，实际生产的理论基础来源于课本
但又高于课本，这就更加要求我们在以后的学习中要理论知
识与实践紧密结合，不要忘记了学习知识的最终目的是要指
导实践的初衷!

二勇于创新精神

这次参观后发现一个企业能够在竞争日烈的市场上不断壮大，
除了雄厚的是实力外，最重要的是企业要不断创新，不要停
止不前，要不断创造开发新的东西，特别是像药物方面，本
来就存在很大开发空间，所以，一个公司在新药研发上是很
看重的，另外，考虑到我国国情和社会，管理也是一门很深
的学问。制药厂要管理得好也是要花很大心思的。无论是要
考虑怎样调动员工积极性，还是怎样节省投资力度方面，都
需要深思熟虑。这次印象比较深刻的就是讲解员给我们介绍
了公司里面还有很多丰富的娱乐设施，这是出乎我意料的，
这都体现了现今社会上对工人们的人文关怀，展现了社会生
产上的人性化管理，所以，除了本专业必须学得很好外，其
他关于管理方面的知识也应该有所涉足，这样以后才能在制
药方面有所突出成果!

三现代消费观的`思考

是药三分毒，现代人们生活水平日渐提高，人们普遍追求天



然含化学物品较少的药物，所以，恩威作为以中药提取为主
的制药集团，在市场上很受亲睐，这让我想到，我们在研发
每一种药品是首先要想到他的实用性与安全性，尽最大努力
去迎合现代人们的消费倾向!这样，我们才能为公司创造更大
价值，也能真正造福社会!

总之，这次参观感觉受益匪浅，真正的感受到了一个正规制
药厂的宏大产业与生产

药厂参观的心得体会总结篇三

参观药厂的心得体会 传统的药厂生产过程主要以人工管理为
主,这样生产成本高,效率低,而且安全性和可靠性不高。接下
来就跟着我的脚步一起去看一下关于吧。

篇 1 今天早上，我有幸参观了星湖制药厂。星湖药业是我们
市最有实力的药厂，它主要以提取中药有效成分然后制药为
产业，其中最有名的产品是复方黄芩片。星湖药业的复方黄
芩片是我们居家旅行必备的良药，每当我感觉上火了或是喉
咙痛时，吃上几颗药，马上药到病除，呵呵。今天，我怀着
兴奋、好奇的心情，在一位漂亮的部长姐姐的带领下，参观
了生产车间、煮药提取车间和化验室。

首先是生产车间，我们进了大门后，看见了一整排贴有名字
的储物箱，部长姐姐说那里放着每个工作人员的拖鞋，这是
为了防止人们把外面的细菌带进去。她掏出钥匙，换上她自
己的拖鞋，并给我两个鞋套把鞋子套上才带我上楼梯。

我们先来到三楼，这层是生产胶囊的。首先看到的是第一更
衣间，她带我进去，给我一套消了毒的衣服让我套上。她也
在更衣室相应的储物箱里拿出自己的清洁服套上。而且还得
按顺序，帽子、上衣、裤子、口罩，呵呵，这样一来只露出
眼睛了。再开了另一扇门，来到第二更衣室，在那里用清洁



液洗手，烘干后，就准备进入生产线了。来到这里，我不禁
感叹：药厂车间对卫生的要求真严谨啊，不亚于医院的手术
室!接着，我参观了制作胶囊流程的每一个工作室，每个工作
室都有好几扇门，与别的相通，且室与室之间都隔着玻璃。
每一流程都有精细的分工，大都生产机械化。印象最深的是
胶囊填充机，因为参观的时候它正好在运作：一边漏斗放空
胶囊，一边放物料，这机器就会自动把胶囊填充好并弹出，
而且能把没有填充好的胶囊和不合格的空胶囊从另一个出口
弹出来。旁边放了很多袋装满了成品胶囊的透明塑料袋，真
是生平第一次看见这么多胶囊啊!我们再来到二楼，这层是生
产片剂的。跟三楼的布局差不多，也是先进入第一、第二更
衣室。工作室的组成跟三楼差不多，就是多了制粒和压片的
工作室。用的机器跟三楼的有的不一样。印象最深的是两种
自动包装机，呵呵，当时它们也是正在运作。第一种包装机
有个很大的漏斗用来放生产出来的片剂，另外有个水平的传
输带用来运送塑料瓶子，这台机器能数好特定的药片，放进
瓶子里，并自动旋好瓶盖，自动贴好标签;第二种包装机是用
来把药片包装成泡囊式，一边生产无毒铝箔，一边要人工把
泡眼填充好片剂，然后两者倾斜着相嵌合，再经过一个高温
的圆筒压一下密封好。

接着，部长姐姐带我参观了煮药的车间，这里的空间开阔好
多，不再是被分成无数个工作室了，而是一整层的巨大仪器
连在一起。煮药、提取、溶剂回收、蒸发、煮浆、制成浸膏，
都是仪器一体化。这里的所有仪器都是不锈钢外壳的，所以
看不到里面是怎么工作的，有的仅仅能通过仪器上的小窗口
看见药液在里面翻滚。

最后，我还请求参观了化验室。不过这里跟我们学校的分析
化学实验室差不多，有仪器室，实验室，试剂室，标本室，
培养室，所用的高端仪器也不外乎是 hplc，uv 仪，熔点
仪，ph 计等等。我去的时候，有位工作人员正好在做柱色谱，
我当时也蠢蠢欲试啊，呵呵。不过他用的柱子太小了，柱效
能有多高呢，呵呵。



参观了药厂，受益匪浅，知道了真正的药物生产是怎么一回
事，书本上学到的知识也具体化、形象化了，并亲身体验了
制药车间对卫生的严格要求，工作人员严谨的工作态度，他
们并没有高谈阔论，相当谨慎。

篇 2 今天我去了西域药厂参观，接待我的是厂里生产部的部
长，一位和蔼的阿姨，个子不高，但很有气质，也很多话，
和妈妈聊的是口若悬河，滔滔不绝，先去了她的办公室，环
境不错，之后就带我去了生产车间，我就奇怪为什么要叫"车
间"，车间不大，但很有井井有条，一个房间挨着一个房间，
门上都有挂有牌子，有净水间，空调间，储存间，称量间，
制浆间等等。

进去的前提是要换衣服和消毒，穿了白大褂，带了头套，套
了鞋套才进去，我先参观的是外围车间，就是一些为生产做
准备的车间，有净水间，空调间，提纯间，比如说净水间简
单的说就是把自来水经过净化变成类似我的喝的纯净水的水，
然后再通过管道送到各个生产需水环节，厂里有两套设备，
一个是离子分离过滤器一个是列状多过滤器，空调间就是提
供生产车间的全部气体的地方，它是把外面的空气吸进来，
然后进行一层层的过滤，最后进到生产车间去，在过滤的时
候有三次过滤，两次是在这个机器中，最后一次是在车间进
口处，这些气体都是可循环利用的。还有一个就是提纯间，
它的主要就是象我们有机化学实验的从茶叶里提取咖啡碱，
这里有用乙醇提取的也有直接用水提取的。五个大桶一样的
东西挂在半空中，提取出来的东西就从上面流走了，下面就
是药渣出来的地方，外围的车间大概就这些，进到里面的生
产车间还要进行进一步的消毒，还要换衣服，我又换了一身
淡兰色的衣服，还要带帽子，口罩，进去前还要洗手，然后
进的是称量间，顾名思义就存东西的地方和称重的地方.我参
观的是固体颗粒车间，接下来的工序就是制浆，固体颗粒的
原料主要是蔗糖，将制好的浆放入烘干容器(类似炒瓜子的容
器)中，铺平放在容器壁，开动机器不停的震动，摇晃，还要
加适量的水，最后就成了颗粒状。这个工序分了两步，一步



是制浆，一步是制粒，还有一个先进的制浆和制粒就在一个
容器里进行，是个很高的仪器，把蔗糖和药放进去，不停的
抖动里面的白色布袋，最后连烘干就都出来了，接着的就是
包装间，机械化的包装器就将颗粒包成我们平时吃的时候所
见的小袋子，带子在没有包装好前是一个圆桶状的一边匝着，
然后机器控制一定的颗粒下流速度，到了一定的时间就把向
下传送，把另一头也匝住，这样就成了一包一包的颗粒了，
机器还附带自动裁剪。

最后就是制丸药的车间，我看见这里有两个老式的叫什么不
记得了，还有一个是高级一点的，高级一点的一次可以制 8
吨，小的就只能是 1，2吨(小的形状象葫芦)。大的是镶嵌在
一面墙里的，还有就是片状药品进瓶子里的车间，叫内包装
间，还是一样的空瓶、药还有瓶盖都是机器自动安装的，工
人只是在监视而已，将不合格的揪出来，这个车间还连着外
围的车间，在外围是贴标签，打生产批号的车间，最后就是
十个十个包装好，最后进箱。

出来的就小，这个压制口是可以更换的，这个车间有两个压
片机，一个是33 口的，一个是 35 口的，一次可以比 33 多
压两片药。

所有的的机器都是分开放的，需要人的搬运，淡季有很多药
不制，所以我看的不全面，有的机器都不在运转，希望在寒
假的时候有机会，对这些机器有更进一步的了解~。让我感触
最大的是，我现在学的知识和实践没有什么联系，觉得人家
要有经验的也不足为奇，最后就是我现在这种状况要学的还
很多，人要能屈能伸，现在做免费的劳力以后就有更好的机
会等着我，寒假我就做劳动力去了！!篇 3 4月23日下午，我
们来到了位于沈河区南塔附近的天士力大药房南塔店。作为
连锁药店中的一家，该点坐落在居民聚居区域，并南临南塔
鞋城等商业街区，北临省医院，东面与颐玛特超市相对。沈
河区作为市中心，人口相对集中，交通便利，居民生活水平
相对水平相对较高，因此南塔店在选址上具备了充足的客源，



一定的顾客够买力，便利的交通以方便顾客的前来购买和配
送中心送货运输。南塔店的入口设计为封闭型入口，面向大
街一面。进入店内，左面为非处方药专柜，右面为处方药专
柜。紧贴店内侧的是中药饮片专柜，旁边还设立了一个医疗
器械专柜，作为经营的"副业"以增加销售量。为了充分利用
营业面积，在店中央设立了"药岛"，将柜台销售与货架销售
有机结合。药岛和周围的柜台在整个店内形成"口"字型通道
方便顾客从身边两册同时浏览选购药品，缩短了行程。在店
中环顾浏览时感觉到南塔店虽然营业面积不大，但经营药品
的品种很齐全。每个柜台都分为几层摆满了各种不同的药品，
让顾客有更大的选择空间再与营业员的交流中，营业员具备
了基本的医务能力和营业素质。对常见病、所售药品的药理
常识掌握很牢固，能依据顾客的口述迅速判断疾病，帮助顾
客选准药品。对治疗同种疾病的不同药品之间的差别、副作
用等都能详细具体的解释。处方药的销售须严格持医师处方
销售。

天士力大药房南塔店之行，让我有如下三个方面的收获：第
一，从经营者的角度考虑，药品销售是以盈利为核心。最初
的药店选址应综合考虑客流量、购买力、交通、现有市场和
潜在市场等多方面因素，已保障药品有畅通的销售渠道。其
次是店面营业场所的设计，一个好的营业场所能够促进药品
销售、培养顾客忠诚度并提高工作效率。在设计过程中，应
根据行业特点和顾客需求及周边环境等因素，结合各种布局、
橱窗、货架的优缺点综合设计，扬长避短，以做到有利于顾
客、服务于大众、突出特色、善于经营、提高效率、增长效
益。在天世力大药房南塔店的药品陈设中，让我不足之处在
于药品的摆设有些混乱。儿童药品与成人、中老年人药品交
错摆设，不便顾客寻找。同时，柜台分层摆设尽管充分利用
了柜台空间，但却没有充分考虑群体特点。儿童药品摆在上
层，而成人、中老年人相当一部分药品却摆在了下层，往往
需要俯下身去才能看清药品。儿童正处于生长期，而中年人
特别是老年人视力减退、行动不便，在正常视觉范围内很都
会造成一定困难。最后，就是经营策略的选择上。天士力的



促销策略是会员积分制。当顾客的积分达到一定不同程度时，
增予不同的奖品以刺激顾客的再消费。同时在点内粘贴 pop
广告以唤起顾客注意，渲染气氛。经营者应根据本店自身特
点兼消费者的特点选择合适的促销模式增加需求、扩大销售。
第二，从经营的范围来看。销售的是药品，具有特殊性的商
品，关系到人的健康与生命问题。经营者要具备良好的职业
道德。在法律允许范围内正常营业，不能为了谋取暴力而销
售伪药、劣药，也不能强卖顾客实际并不需要的药品。由于
药品的特殊性，经营者在经营前要持有相关的法律文件如
《药品经营许可证》、《营业执照》、gsp 认证等。第三，就
是销售人员自身。销售人员要有一定的医务能力、识别顾客
的能力、销售技巧和良好的心理素质，给顾客带去高质量的
药学服务，以体现药店的核心功能。这也正是目前我们在校
大学生在即将踏入社会成为一名医药销售者所应具备的最基
本的能力和素质。

4 月 24 日下午，我们来到了实习的第二站——位于铁西区
的沈阳第一制药厂。接待员在会议室向我们介绍了药厂的大
体概况。沈阳第一制药厂建于 1949 年，是我国历史最悠久
的药厂之一。该厂先总共有 4 种剂型的生产线。其中主要的
整肠生胶囊剂销量曾位于全国首位。通过幻灯片，接待员向
我们介绍了主要生产线的流水过程，并介绍了其中一些关键
的生产设备和近年来厂里引进的新技术与新设备。随后，我
们参观了整肠生和青霉素的生产线。药品生产对环境的要求
非常高，所以只能隔着玻璃观看里面的工人操作。生产线的
机械化水平很高，工人的操作也很熟练。

从沈阳第一制药厂的整个参观过程中，最大的感受就是我国
的咿医药产业正在朝着更好、更高的方向积极发展，争取达
到国际先进水平。给我们将来投身药学事业增添动力和希望。

研水平不高，目前国内绝大部分药品均为仿制药。这不但不
能真正反映国内医药产业的发展水平，也容易被其他国家起
诉侵犯其知识产权。最近，国家已投资 74 亿用于药品研发，



创造属于我们自己的药品。作为在校大学生更应该从现在做
起，努力学习专业知识，培养科研进取精神。为我国的医药
产业发展注入新的活力与力量，让药学产业成为真正意义上
的"朝阳产业"。

参观考察药厂心得体会

暑期参观药厂社会实践心得体会

药厂培训心得体会

药厂参观的心得体会总结篇四

药厂作为医药行业的重要组成部分，一直以来备受人们的关
注和好奇。为了更好地了解药品的生产、质量控制、贮存等
方面，我们参观了一家药厂，并获得了很多宝贵的经验和体
会。

一、准备阶段

在参观药厂之前，我们提前了解了该药厂的详细情况和各项
规定，包括参观所需的个人资料、穿戴要求、时间安排等等。
在参观当天，我们严格遵守规定，按照要求完成了所有步骤，
并进行了必要的准备工作，如洗手、更换衣物等。

二、进厂参观

进入厂区，首先被眼前的一幕所震撼。整个厂区干净整洁，
生产车间内的机器人，化学试剂和设备都展现出先进的科技
水平。我们跟随着导游，参观了制药厂区、生产车间、仓储
库房、质量检测室及实验室等，目睹了药品生产全过程，深
入了解了化学制品的功效以及药品保质期限和质量控制标准
等方面的知识。



三、印象深刻的环节

在整个参观过程中，有几个环节让我们印象深刻。首先是制
片车间的环节，我们亲眼见到了如何将化学物品配制成药品
的整个生产过程。这个车间的工作人员非常认真和熟练，为
了保证药品的质量，他们不厌其烦地检查每个步骤，确保药
品的质量。其次是质量检测环节，我们看到了药品的检验，从
“婴儿”肠溶胶囊外观检验到各种质量指标的检测，都非常
严格和细致。最后是仓库环节，我们看到了这家药厂严格的
储存药品的方式和流程。通过这个环节，我们进一步了解了
药品管理的重要性，了解了储存环境对药品的影响和保质期
的限制。

四、收获与感悟

通过参观药厂，我们从实践中了解到了药品的生产、质量检
测、储存等各环节的重要性，以及科技在药品制造过程中的
应用，深刻理解了对于医疗行业和大众健康的关键性作用。
同时，参观药厂还带给我们了宝贵的经验，进一步提高了我
们对于化学制品和医学领域相关知识的理解和认识。

五、总结

总之，参观药厂是一次非常棒的经历，使我们更进一步了解
了药品制造、储存与管理，加深了对于医药行业的认识，让
我们感受到了医疗行业中各专业人士的高专业水平和责任心，
也为我们未来的学习和工作之路提供了宝贵的参考和借鉴。

药厂参观的心得体会总结篇五

不到的收获，仅有自我想不到没有做不到。第二周实习快结
束了，来那里有一段时光了，虽然同事们都很好，工作也简
便，对工作的环境有必须的了解，但真正在那里生活了，还
是会觉得有些不适应。与当初想象中的职场状态似乎有些差



距，我相信我会适应职场生活。


